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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA DE HUIMILPAN 
 
CAPACITACIÓN EN HUIMILPAN PARA COMICIOS 
En el marco de la elección extraordinaria del Ayuntamiento del municipio de Huimilpan que organiza el IEEQ, y 
que tendrá lugar el 6 de diciembre; la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, dirigió a 
funcionarios públicos municipales de aquella demarcación. (Noticias p8) 
 
GUERRA INTERNA EN EL PES POR CASO GUZMÁN 
Por Felipe Olguín 
Luego del registro de Juan Guzmán como candidato del Partido Encuentro Social (PES) a la presidencia municipal 
de Huimilpan por la dirigencia nacional, el líder estatal, Gustavo Buenrostro Díaz impugnó la candidatura en el 
IEEQ, en espera de que sea inválida; aunque por otra parte, iniciaron un proceso en contra de Buenrostro "por 
desacato" y podría quedar expulsado. Javier Peña García, secretario de Organización del Elecciones de la Segunda 
Circunscripción del PES, confirmó que la noche de este jueves, Juan Guzmán quedó registrado en tiempo y forma 
"bajo las bases de la legalidad, va a competir y debe aparecer en la boleta electoral". Sobre la denuncia de Gustavo 
Buenrostro en el IEEQ, dijo que van a desmentir el escrito, pues quien manda no es el dirigente estatal, sino el 
Comité Directivo Nacional, incluso ya presentaron una denuncia por desacato ante la dirigencia en México. 
"Tenemos un órgano interno de vigilancia y rendición de cuentas que tiene que dictaminar el comportamiento de 
Gustavo Buenrostro bajo un proceso de investigación con derecho a audiencia, entonces será el Comité de 
vigilancia y rendición de cuentas el que dictamine qué sanción se le tendrá que dar al presidente, podrá ser 
amonestación privada, amonestación pública, suspensión de sus derechos o expulsión, depende de la gravedad el 
asunto". Acompañado por Edgar Guevara Sandoval, excandidato del PES en la elección ordinaria de junio, comentó 
que éste se sumó al proyecto de Juan Guzmán, porque "el pueblo está con él", al tiempo que condenó a los partidos 
políticos "que están haciendo cotos o acuerditos para descalificar a la gente que quiere el pueblo". La noche del 
registro, aseguran, fueron "acompañados" por una comitiva de diez patrullas y afuera del Consejo municipal había 
más; sin embargo, aseguró Javier Peña "no nos van a intimidar". Sobre Juan Guzmán, quien no estuvo presente en 
la rueda de prensa de este viernes, comentó "No lo vamos a exponer a una cuestión que es un asunto interno de 
partido, el señor es el candidato, él debe de tener buena vibra para estar haciendo y conquistando el voto 
ciudadano, como ya lo conquistó y hoy lo tiene que ratificar". El líder estatal del PES, Gustavo Buenrostro, explicó 
que todas las candidaturas deben ser procesadas de acuerdo a lo que establece la normatividad interna, sólo que 
"De manera exabrupta, de manera fast track, de manera oscura, se procesó una candidatura sin el conocimiento de 
la dirigencia estatal...una candidatura que no se ajusta a lo que propone Encuentro Social". "Ya hicimos la petición 
al órgano estatal para que esa candidatura quede sin validez, al Consejo general del IEEQ, el día de hoy (viernes) en 
la madrugada y sabemos que con esa solicitud quedará sin efecto la candidatura de Juan Guzmán" enfatizó. (Diario 
de Querétaro p1) 
 
CONFIRMADO: GUZMÁN POR EL PES 
Por Fernando Venegas Ramírez 
En un boletín, ayer se dio a conocer que Juan Guzmán es el candidato del Partido Encuentro Social (PES). Aunque 
mediante las redes sociales, el presidente estatal del PES, Gustavo Buenrostro, advirtió que el registro de Guzmán 
por ese instituto político es nulo.  Argumentando el atropello de la legalidad y los propios estatutos del PES, acusó 
que el otrora abanderado por la coalición PRI-PVEM-Panal habría intentado negociar “en lo oscurito” con la 



 
SÁBADO 14 DE NOVIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

dirigencia nacional de Encuentro Social.  Y acotó que el martes pasado acudió a una reunión con la dirigencia 
nacional del partido, en donde se acordó con el presidente Hugo Eric Flores que el abanderado para la contienda 
extraordinaria fuera el militante Edgar Guevara, quien ya había representado al PES en la contienda regular. Sin 
ocultar su molestia por no haber sido “consultado” y denunciando ilegalidad y prepotencia por parte de la 
dirigencia nacional de su partido, Gustavo Buenrostro denunció que la candidatura de Guzmán se habría dado 
luego de un acuerdo del cual dijo desconocer sus alcances, y fue más a fondo al cuestionar que “el señor Juan 
Guzmán pasó de ser un ciudadano que parecía encabezar causas ciudadanas a convertirse en un político 
obsesionado con el poder, afirmando con su proceder que ganar las elecciones debe ser a costa de quien sea o de lo 
que sea. No importan los ciudadanos. ¿Qué oscuros intereses hay detrás de esta decisión de la dirigencia 
nacional?”. Casi de manera paralela a la emisión del boletín, representantes de la dirigencia nacional del PES 
argumentaban en rueda de prensa que las atribuciones de Buenrostro como presidente estatal del partido no le 
alcanzaban para determinar las  candidaturas.  El secretario de Organización de Elecciones de la Segunda 
Circunscripción, Javier Peña, señaló que “hay un procedimiento y esto se cumplió a cabalidad.  Vamos a esperar al 
trabajo del IEEQ porque hoy, como presidente, está desacatando el mandato de la dirigencia nacional y por 
dignidad debería decir que ya no quiere estar en el partido”.  Advirtieron que iniciarán un procedimiento ante la 
Comisión de Honor y Justicia del partido y cuestionaron los intereses de Buenrostro para oponerse. Apenas el 
pasado 11 de noviembre Gustavo Buenrostro había emitido un primer boletín en donde advertía que no 
postularían a ningún candidato que no perteneciera a las filas de Encuentro Social: “Lamentamos que no se haya 
construido adecuadamente la coalición desde su origen, previendo el que se podría obligar a postular en género a 
una mujer y con ello impedir que esa coalición postulara a Juan Guzmán.  Esta fue una opción que teníamos 
considerada como viable sin aún llegar a la definición que ya hoy tiene el PES”. (Plaza de Armas p 1 y 3) 
 
LO DESCONOCEN COMO CANDIDATO A ALCALDÍA 
Por Norma Ayala 
El candidato a la alcaldía de Huimilpan para la elección extraordinaria, Juan Guzmán, acusó de “doble discurso” a 
Gustavo Buenrostro, líder estatal de Encuentro Social (PES), quién lo desconoce como abanderado de este partido 
a la presidencia municipal. Cabe recordar que el pasado jueves 12 de noviembre, y siendo el último día para el 
registro de candidato ante el IEEQ para dicha elección, Juan Guzmán, quien en el proceso ordinario fue el 
abanderado de Nueva Alianza, se registró como candidato pero bajo el respaldo del PES. En este sentido y en rueda 
de prensa, Buenrostro anunció que ha presentado un escrito a las autoridades electorales, para que anulen el 
registro de Guzmán como candidato del PES y solicitó que declaren desierto la participación de Encuentro Social 
para dichas elecciones. “La dirigencia nacional registró a Juan Guzmán, quien seguramente negocio en lo oscurito 
la candidatura al ayuntamiento de Huimilpan por el PES ya que fracasó al intentarlo por la coalición PRI-PVEM-
Panal”, dijo. (El Universal p 5) 
 
¿QUÉ PASÓ EN HUIMILPAN EL 7 DE JUNIO? 
Por Héctor Parra Rodríguez 
El día de la jornada electoral de ese día transcurrió con toda normalidad, según dijeron en un sondeo realizado. No 
hubo problemas de acuerdo a sus pobladores. Sin embargo días después de haberse realizado el cómputo 
municipal, resulta que hubo problemas tan graves que llevaron a la anulación de la elección municipal. ¿Qué pasó 
entonces? El PAN, partido perdedor en esa localidad municipal, impugnó la elección ganada por el Partido Nueva 
Alianza, quien superó por poco más de 500 votos al partido en el poder en aquel municipio, al PAN. El 
representante del partido perdedor presentó diversas pruebas documentales certificadas ante notario público, 
sustentadas en dichos de vecinos del municipio de Huimilpan —en su momento electores—. Según las distintas 
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versiones “levantadas” en presencia de notario público, hubo amenazas de “individuos” que portaban armas, 
intimidaciones para que votaran por el candidato de Nueva Alianza, por Juan Guzmán. Sendos documentos 
públicos soportaron la impugnación, de tal suerte que el TEEQ no tuvo más remedio que declarar la nulidad de esa 
elección municipal. Rebasó en mucho el porcentaje del 20% que establece la Ley Electoral como causa de nulidad. 
¿Cómo dudar de documentos levantados ante notario público? El Partido Nueva Alianza impugnó la sentencia del 
TEEQ. Por tal motivo, la Sala Regional de Monterrey del TEPJF resolvió lo mismo; las documentales públicas 
hicieron prueba plena. Como consecuencia de la nulidad, el Consejo General del IEEQ convocó a nuevas elecciones 
que se realizarán el próximo 6 de diciembre. A 5 meses de distancia, varios de aquellos testigos que firmaron ante 
notario público hoy afirman que nada de lo que se asentó en las actas es cierto; que no las —fueron mujeres— 
intimidaron ni las amenazaron el día de la elección, y fue precisamente el “candidato” del PAN, Juan Pablo Heinze, 
quien les dijo que firmaran las actas cuyo contenido no leyeron. ¿Todo fue entonces un montaje para arrebatarle el 
triunfo a NA? Las testigos aseguraron que ahora se desdicen en razón a que fueron llamadas por la Fepade para 
que declaren en la ciudad de México y ese no fue el trato que hicieron con el “candidato” del PAN; les dijeron que 
nada pasaría. Ahora temen y no quieren ir a México a declarar sobre hechos que no fueron ciertos; además nunca 
hubo un notario presente al momento de la firma, según trascendió en medios electrónicos. María Micaela Rojas y 
Guadalupe Cabeza, son dos de las testigos de aquello que dicen nunca sucedió. Una de ellas incluso afirmó que su 
esposo dio 60 mil pesos para la campaña del “candidato” del PAN y prefieren perder ese dinero antes que 
involucrarse en problemas, que no apoyarán las mentiras del “candidato” del PAN. Estas declaraciones vienen a 
complicar más los problemas en la elección del ayuntamiento de Huimilpan, en donde incluso ya patrulla personal 
del Ejército mexicano. ¿Una elección constitucional anulada con pruebas falsas y con mentiras? ¿O acaso sí fueron 
ciertos todos los hechos que motivan la nulidad de la elección? El proceso electivo corre legalmente en 
cumplimiento a dos sentencias. Los perdedores han hecho hasta la imposible para que no participe a quien le 
anularon la elección: Juan Guzmán. De tal suerte que no procedió la alianza lectoral de tres partidos para que 
apoyaran su candidatura. El PRI irá entonces con candidata distinta y el PAN con el mismo “candidato”, ahora 
compartiendo con el PRD la misma fórmula por indicaciones de ambos Comités Ejecutivos Nacionales. Pero, 
¿entonces qué pasará con las partes que —al parecer— provocaron una nulidad inexistente con pruebas falsas —
ahora están frente a problemas penales inminentes? ¿Quién dice la verdad? ¿Acaso vale la pena el municipio de 
Huimilpan para haber inventado semejante atrocidad antidemocrática? ¿Se iniciarán carpetas de investigación —
averiguaciones previas— por este penoso asunto y en contra de quiénes? Vaya que el asunto se complicó aún más 
para la justicia electoral, así como para la procuración de justicia en materia penal; y es que ahora resulta que 
pueden ser fácilmente engañados los órganos electorales para dar o quitar triunfos en las urnas. Claro que todo 
podría quedar ahí sin mayor trascendencia, dado que hoy día existe un “empate técnico” entre las parte principales 
en conflicto; hay graves acusaciones mutuas. (El Universal Querétaro p11) 
 
UNA RAYA MÁS AL TIGRE 
Por Andrés González  
El caso de Huimilpan, por la atracción del proceso a manos del INE, la tardanza en los partidos para definir sus 
candidatos y por los ingredientes raros que ahí se mezclan -algunos dicen saber quiénes son los “demonios”- sigue 
dando, de una manera u otra, mucho de qué hablar. La cereza que le faltaba al pastel la vino a poner el Partido 
Encuentro Social en Querétaro o mejor dicho sea, Gustavo Buenrostro quién -hasta hoy- tiene el cargo de dirigente 
estatal y dice desconocer este registro que en la fecha límite registro a Juan Guzmán Cabrera, registro cubierto en 
el Comité Municipal del IEEQ, por José Antonio Zumaya, secretario general del PES en el estado. Y ahí mismo, en la 
conferencia de Buenrostro, se soltó la pelotera. Buenrostro que por donde pasa deja huella y no precisamente 
buena, ahora está ya causando destrozos al interior del PES. Ahí vino ya a dividir, como realmente es su costumbre. 
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Y es que, cuando este partido tenía ya prácticamente amarrado a Juan Guzmán, por alguna razón precisa que 
desconozco, pero que conociendo a Buenrostro me la imagino, sale este político queretano a descalificar el registro 
de Juan, “por obsesión de poder”. Y lo saca de ese partido, metiendo -según él- una solicitud al IEEQ para que este 
registro no sea admitido. En eso estaba cuando ahí, en la conferencia, aparecen los señores José Antonio Zumaya 
secretario general del PES en Querétaro y el señor Edgar Guevara quién había sido el candidato de este partido en 
la elección ordinaria y prácticamente desconocen a Buenrostro en su decisión. Es más, la noche anterior con el 
conocimiento y consentimiento de la dirigencia nacional, ya habían registrado a Juan Guzmán. Ahora será este 
mismo lunes 16 cuando el IEEQ decida la procedencia de registro. Y mire usted, si esto trae en realidad la venia 
nacional del partido, lo más seguro es que esta sea la que se imponga, pues nunca una dirigencia estatal le ha 
ganado a la nacional. Así de fácil. Por lo tanto y, lo más seguro es que en breve, Gustavo Buenrostro sea 
desconocido como dirigente estatal. Así las cosas y si en tanto no pasa lo contrario, para Huimilpan están de la 
siguiente manera: PAN-PRD: su candidata es Cristina Heinze Elizondo. Por la coalición PRI, Verde, PANAL: La 
candidata es la maestra Celia Durán Terrazas. Por Morena: su candidata es Guadalupe Vázquez Miranda. Quedaría 
entonces pendiente la definición que tenga el IEEQ por la candidatura de Juan Guzmán o su desconocimiento. Les 
digo, Huimilpan ha venido a poner a prueba no solo a todos los partidos políticos, a las instituciones electorales en 
sus definiciones, pero la prueba final será la del ciudadano, que es la que realmente vale. Este culebrón político aún 
no termina. (Códice Informativo) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
DISPUTA EN ENCUENTRO SOCIAL POR CANDIDATURA DE JUAN GUZMÁN 
La determinación de nombrar a Juan Guzmán como candidato del PES en el municipio de Huimilpan, ha generado 
la ruptura en la dirigencia nacional y estatal del instituto político, ya que mientras Gustavo Buenrostro líder estatal 
del partido, aseguró que esta candidatura se había logrado por “acuerdos en lo obscurito”, las autoridades 
nacionales lo acusaron de desacato y anunciaron el inicio de un proceso en su contra. (Poder Informativo, Ciudad y 
Poder, Rotativo de Querétaro, El Universal Querétaro p5, Diario de Querétaro p7-República, Noticias p4, Reforma 
p18, La Jornada p32, El Sol de México p7-B) 
 
LO DESCONOCEN COMO CANDIDATO A LA ALCALDÍA 
El candidato a la alcaldía de Huimilpan para la elección extraordinaria, Juan Guzmán acuso de “doble discurso”, a 
Gustavo Buenrostro líder estatal del PES, quien lo desconoce como abanderado de este partido a la presidencia 
municipal. (El Universal Querétaro p5) 
 
PERSISTE ACOSO A MUJERES POLÍTICAS 
Candidatas y mujeres electas aún se enfrentan a casos de acoso psicológico y sexual y patrimonial en las campañas 
políticas o después de ellas, por otros candidatos y sus partidos, denunció la presidenta de la organización Familias 
Monoparentales, Cynthia Casarrubias. (Diario de Querétaro p7) 
 
PROTESTAS EN AMEALCO 
Decenas de indígenas de Amealco permanecen en plantón frente a la Presidencia Municipal en reclamo de ser 
recibidos por el alcalde Rosendo Anaya. Exigen un acuerdo con las autoridades locales en aras de generar una 
legalidad en la elección de las autoridades auxiliares de las zonas indígenas. (Diario de Querétaro pp, Noticias p8) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TERROR EN PARÍS 
Por Nacional 
París se acostó anoche en estado de guerra y con miedo después de sufrir el ataque terrorista más sangriento de su 
historia, que provocó por lo menos 120 muertos y decenas de heridos. (DQ, principal) 
 
PA: TERROR EN PARÍS 
Por Agencia EFE 
Más de 150 personas murieron la noche de ayer en una cadena de atentados simultáneos cometidos en diversos 
puntos del centro de París y en las inmediaciones del Estadio de Francia, donde se disputaba el partido de futbol 
amistoso entre el seleccionado galo y Alemania. 

 
EUQ: ASCIENDE PRESUPUESTO DE ESTADO A 26 MIL MDP 
Por Lenin Robledo 
Después de que el pleno de la Cámara de Diputados aprobara el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
para 2016, el cual asciende a 4 billones 763 mil 874 millones de pesos, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, informó que será el próximo lunes cuando brinde con detalle los recursos federales que recibirá el estado 
de Querétaro y a qué rubros se destinarán. 

 
AM: TEQUISQUIAPAN SIMULÓ CONTRATOS 
Por Malena Hernández 
Dentro de las 72 observaciones que hizo la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE)  en su informe de resultados 
de Fiscalización Superior de la Cuenta Pública del municipio de Tequisquiapan, encabezada por el exalcalde 
Antonio Macías Trejo, correspondientes al primer semestre de 2014, se encuentran simulaciones y contrataciones 
para hacer pagos indebidos. (AM, principal) 
 
N: SERÁN 26 MMDP 
Nunca dejaré de luchar y me siento contento por haber estado personalmente checando y persiguiendo el 
presupuesto. Con este incremento, nos veremos muy beneficiados, dijo ayer el Gobernador Francisco Domínguez 
Servién ante el anuncio de los diputados federales por Querétaro del incremento del presupuesto federal por más 
de 26 mil millones de pesos. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FINANCIAMIENTO DEL BM BUSCA AHORA LA UTUQ 
La UTUQ busca financiamiento a través del Banco Mundial, para así obtener recursos para renovar 180 unidades 
del transporte público, informo el líder transportista, Juan Barrios. (…) Juan Barrios señaló que los transportistas 
están a la espera de la presentación del Plan de Movilidad del gobernador Francisco Domínguez, para que, una vez 
definiendo objetivos, se puedan realizar compromisos para dar resultados al usuario de la mano del gobierno. 
(Noticias p5) 
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ARRANCA TRABAJOS CNEC QUERÉTARO 
En presencia de autoridades estatales y municipales se tomó protesta al Consejo de la Cámara Nacional de 
Empresas de Consultoría, delegación Querétaro. Rommy Rojas, predecesora de Rivadeneira Díaz, agradeció haber 
tenido la oportunidad de fundar la CNEC delegación Querétaro y se dijo halagada de haber sido la primera mujer a 
nivel nacional en encabezar una delegación. (…) Por su parte, el gobernador FDS aseguró que esto garantizará que 
haya inversión en Querétaro. (ADN, Noticias p2 y 1-E, AM p3) 
 
TIENE CNEC NUEVO PRESIDENTE  
Rindió protesta Jorge Rivadeneyra Díaz como presidente de la CNEC en Querétaro, en el Club de Industriales, 
donde el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, dio a conocer que se concretó una inversión con 
Kasajistán por más de 192 millones de dólares para la entidad en el sector aeronáutico, automotriz y de la 
construcción. (Plaza de Armas p10) 
 
2016, AÑO DE OBRAS EDUCATIVA: DOMÍNGUEZ 
El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, asistió a la toma de protesta de la CNEC delegación 
Querétaro. Delante de representantes del sector empresarial, legisladores y funcionarios del gabinete estatal dijo 
que el año que entra será el de infraestructura de la educación. Durante su mensaje con motivo de la toma de 
protesta a Jorge Rivadeneyra Díaz al frente de la CNEC delegación Querétaro, el mandatario estatal aprovechó para 
reconocer el trabajo de las fuerzas de seguridad y justicia del estado, quienes participaron en la detención del 
presunto líder del cártel Jalisco Nueva Generación, Martín Navarro Escutia, alias ‘El Cebollón’. Francisco 
Domínguez aseguró que el embajador de Kazajistán, Adrian Yelemessov, ofreció un fondo de 192 mil millones de 
dólares para Querétaro, por lo que, dijo, se tendrá que organizar una agenda con empresas queretanas y una 
reunión con 300 empresarios. (AM p3) 
 
FIJAN LA FECHA PARA DECLARAR SEGUNDA ZONA METROPOLITANA 
La zona metropolitana II del estado de Querétaro, que incluye a los municipios de SJR y Tx, será declarada el 27 de 
noviembre por la secretaria de la SEDATU, Rosario Robles Berlanga y el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
Así lo dio a conocer Romy Rojas Garrido de la SDUOP, quien añadió que aunque dijo que la fecha podría ser 
cambiada por la misma titular de SEDATU, se ha tenido un trabajo estrecho con Robles Berlanga. (AM p9) 
 
 “TITULAR DE LA SAGARPA DEBE APOYAR A ENTIDAD” 
El ex gobernador José Calzada Rovirosa, ahora titular de la Sagarpa debe apoyar a su estado en esta materia, así lo 
sugirió el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien no descartó sostener una reunión con el ahora 
secretario, para solicitarte su apoyo para beneficio del campo queretano. (El Universal Querétaro p4) 
 
SE ATENDERÁ ACUEDUCTO II 
El próximo año comenzarán a planear el proyecto para abatir el futuro rezago de agua que puede representar el 
Acueducto II, el cual perderá funcionalidad en el 2021, en parte porque durante el sexenio pasado no se le dio 
ningún tipo de mantenimiento, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién. (Diario de Querétaro p2, 
Códice Informativo, Inqro) 
 
‘INFRAESTRUCTURA NO CUBRE DEMANDA DE SUSTANCIA’ 
La demanda de agua de la zona metropolitana es mayor a lo que puede ofrecer la infraestructura actual y eso ha 
provocado que el agua subterránea del estado se esté agotando paulatinamente y eso ha provocado diversos 
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problemas, aseguro Alfredo Zepeda Garrido, quien fue integrante del Grupo de los Cinco. En entrevista para este 
medio, explicó que es necesario atender la problemática desde diversas perspectivas. (…) Zepeda Garrido se refirió 
a la declaratoria del gobernador Francisco Domínguez Servién, quien indicó que la necesidad de agua potable de 
Querétaro va a rebasar la capacidad del Acueducto II en el 2021. Ante esto, recordó que esta infraestructura atrae 
agua de la zona de Zimapán y atrae un metro cúbico por segundo aunque no hay claridad sobre cuánta de esta 
agua llega a la capital del estado. (AM p6) 
 
AFIRMA, SE PIERDE EL AGUA POR FUGAS 
La mitad del agua potable se desperdicia por el mal estado de las tuberías y por lo menos 68% del agua no es 
tratada, por lo que también se desperdicia, aseguró Emilio Vasconcelos Dueñas, coordinador del Consejo Estatal de 
Concertación Ciudadana del Medio Ambiente para el Desarrollo Sustentable, quien indicó que antes de pensar en 
un proyecto macro, se deben atender estos dos problemas para abastecer de este líquido a la zona metropolitana. 
(…) Vasconcelos Dueñas se refirió a la declaración hecha por el gobernador Francisco Domínguez Servién, sobre 
que el Acueducto II sería rebasado por las necesidades de agua potable de la zona metropolitana en el año 2021. 
Ante esto, dijo que lo ideal sería que al menos 80% del agua fuera tratada. (AM p6) 
 
PIDE FELIPE CALDERÓN PRESERVAR LA ECOLOGÍA 
Tenemos que encontrar el modo de preservar la ecología que tenemos invirtiendo en el ahorro, no subsidiando el 
dispendio, afirmó el expresidente Felipe Calderón Hinojosa al participar en el Foro Internacional sobre el Cuidado 
de la Casa Común, en el Teatro de la República. (…) La disertación del expresidente de México la escuchó también 
el Cardenasl Peter Turkson, presidente del Consejo Pontificio Justicia y Paz; el gobernador Francisco Domínguez 
Servién; el obispo Faustino Armendáriz Jiménez; el exrector de la UNAM Francisco Barnes de Castro, especialistas 
y altos prelados de la Iglesia Católica. (Plaza de Armas p6) 
 
SOLIDARIDAD CON FRANCIA: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
El gobernador de Querétaro, FDS, envió mediante su cuenta oficial de Twitter un mensaje de apoyo hacia Francia, 
luego de la serie de atentados sufridos este viernes en su capital. (ADN) 
 
CONVERTIR LA PARTICIPACIÓN EN MOTOR DE PAZ Y MOVILIDAD SOCIAL: FDS 
El gobernador, FDS, encabezó la Sesión de Instalación del Consejo Estatal de Seguridad, acto llevado a cabo en el 
Salón de la Historia. Durante su discurso, el mandatario estatal indicó que es preciso realizar una transformación 
profunda y colectiva en las instituciones que se encargan de salvaguardar la seguridad de la ciudadanía y de la 
procuración de justicia. (Alternativo.mx, Noticias p2) 
 
INSTALAN EL CONSEJO ESTATAL DE SEGURIDAD; ENCABEZARÁ FDS 
Encabezará el gobernador, FDS, el Consejo de Seguridad, el cual fue instalado para el desarrollo de tecnología, 
como el C5, infraestructura que falta para juicios orales y la formación policial, además de diseñar y planificar 
esquemas de seguridad para el estado. Para realizar sus acciones cuentan con un presupuesto de la Federación de 
200 millones de pesos, informó el secretario de gobierno, Juan Martín Granados Torres. (Plaza de Armas p5, AM 
p8) 
 
PIDEN CERRAR GIROS NEGROS EN QUERÉTARO PARA COMBATIR TRATA DE PERSONAS 
La presidenta de la asociación civil Unidos Contra la Trata, Rosi Orozco, pidió que los “giros negros” en Querétaro 
sean cerrados por las autoridades, al advertir que son lugares donde se requiere vigilancia constantes debido a la 
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trata de personas. (…) Ante esto reconoció la labor de FDS, al referir que el Ejecutivo reconoce que en la entidad 
existe la trata de personas pero añadió deberá de empezar a implementa medidas para evitar esta problemática. 
(Rotativo de Querétaro, ADN, El Universal Querétaro p10) 
 
EJIDATARIOS DE SAN PEDRO MÁRTIR DENUNCIAN INVASORES DE TIERRAS EN CONTUBERNIO CON 
ANTERIOR ADMINISTRACIÓN 
Un grupo de ejidatarios provenientes de San Pedro Mártir, municipio de Querétaro, se plantaron este viernes 
frente a Palacio de Gobierno, para solicitar al gobernador FDS, que les brinde su apoyo para sacar a los invasores 
que pretenden apropiarse de sus tierras. (Códice Informativo, Noticias p8) 
 
MÁS DE 1 MDP DEBERÁN PAGAR A UNA EXREGIDORA 
Actualmente, el ayuntamiento de Tolimán suma un pasivo de 27 millones de pesos por deuda heredada de la 
administración anterior, así lo dio a conocer el presidente municipal, Luis Rodolfo Martínez. También señaló, que a 
esto se suma que deberán pagar a la exregidora síndico, un monto superior al millón de pesos, tras la sentencia 
emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. (…) El alcalde anunció que se estará reuniendo con el 
Gobernador del Estado, para solicitarle un apoyo, ya que dijo, no solo se trata del déficit, sino de los gastos que 
representa el cierre de año, tales como aguinaldos. (AM p4) 
 
LA DE ABAJO 
Karina Castro, María de Lourdes I, el gobernador Francisco Domínguez, Paulina Guerra Vázquez Mellado y 
Alejandro Pedraza. En la presentación oficial de Paulina II. (Diario de Querétaro pp y p12, Noticias pp, Plaza de 
Armas 2-La Rosa) 
 
ADELANTARON AGUINALDOS A 30% DE TRABAJADORES 
Entre el 30 y 35% de los trabajadores de Querétaro recibieron adelanto de su aguinaldo en esta quince para 
aprovechar las ofertas del Buen Fin, anunció el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. (Diario de Querétaro 
p3) 
 
QUERÉTARO, CUARTO LUGAR NACIONAL EN DESOCUPACIÓN 
La tasa de desocupación, en el estado, durante el tercer trimestre se colocó en 5.3%, lo que representó que más de 
42 mil 600 personas dijeron estar en esta condición, en tanto que a nivel nacional se colocó en 4.6%, que registra 2 
millones 445 mil 263 personas, de acuerdo con información del INEGI. (El Universal Querétaro p9) 
 
HAY MIL 500 TRABAJADORES POR HONORARIOS EN SESEQ 
El sindicato de trabajadores de la SESEQ, cuenta con cerca de mil 500 funcionarios que están contratados por 
medio de honorarios, dio a conocer la secretaria del organismo, Silvia Rivera Hernández. (…) Estas declaraciones 
fueron vertidas en el marco de la celebración por años de servicio que el sindicato de trabajadores de la SESEQ 
realizó a sus agremiados, a fin de reconocerles la labor que diariamente realizan en pro de la salud de los 
queretanos. (AM p8) 
 
CHOFERES DE 'RED Q' TRABAJAN 14 HORAS AL DÍA 
Un total de 14 horas diarias es lo que trabajan los operadores del Transporte Público, por lo que se contempla 
reducir el tiempo de su jornada laboral, según dio a conocer el titular del IQT, Alejandro Delgado Oscoy. (Ciudad y 
Poder) 
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DECLARATORIA DE PROTECCIÓN PARA PEÑA COLORADA LLEVA UN AVANCE DE 80 POR CIENTO 
La declaratoria de área natural protegida para el polígono de Peña Colorada, lleva un avance del 80 por ciento, sin 
embargo, falta conciliar este tema con algunos ejidatarios y propietarios de esas parcelas, informó Marco del Prete 
Tercero, secretario de desarrollo sustentable. (Códice Informativo, AM p6) 
 
SE DESCONOCE EL NÚMERO DE FEMINICIDIOS AQUÍ 
Luego de que grupo feministas del estado hiciera una solicitud ante la Secretaría de Gobernación para que algunas 
zonas del estado se decretara alerta de género, al respecto, la presidenta del IQM, Daniela Correa Ruiz, se dijo 
satisfecha con la recomendación emitida por el gobierno federal; de igual forma dijo desconocer el número de 
feminicidios existentes en la entidad. (Noticias p8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS ANALIZARÁN PRÉSTAMO PARA GOBIERNO DEL ESTADO 
Asegura Eric Salas, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, que aún no se recibe la solicitud del 
gobernador FDS, para solicitar un préstamo por mil millones de pesos a los diputados, sin embargo aclaró que si 
esa es la intención, deberá justificarse en gasto social. Derivado de que el mandatario estatal, aseveró que existe un 
déficit de 900 mdp por el pago de liquidaciones, por lo cual solicitó un préstamo al congreso. (Reqronexión, 
Rotativo de Querétaro, Diario de Querétaro p9, Noticias p2, Plaza de Armas p3) 
 
AL CONGRESO, PROYECTOS POR MÁS DE 3 MIL MDP 
El titular de la Oficina de Enlace Legislativo y Asuntos Institucionales del gobierno municipal de Querétaro, 
Alejandro González Valle, confirmó que ingresaron a la Cámara de Diputados más de 75 proyectos por más de 3 
mil 500 millones de pesos. (AM p3) 
 
FALTÓ INFORMACIÓN 
La obra del Acueducto II se realizó sin dejar en claro el trabajo a favor del agua, sostuvo la diputada local Yolanda 
Rodríguez Otero, quien consideró urgente concientizar a la ciudadanía sobre el abasto del agua. (Diario de 
Querétaro p3) 
 
APADRINAN A ALCALDES CON FONDO DE MOCHE 
En el reparto del nuevo fondo de moches, avalado ayer en la discusión presupuestal en la Cámara de Diputados, 
todos los partidos que tienen gobiernos municipales consintieron a sus favoritos. Se hace mención de Marcos 
Aguilar, del PAN, en el municipio de Querétaro, con 53.5 mdp. (Reforma p2) 
 

MUNICIPIOS 
 
PROYECTAN REINGENIERÍA HACENDARIA EN CAPITAL 
Justificará el presidente municipal capitalino MAV –como lo exige el gobernador FDS- su propuesta de nuevos 
impuestos con base en la urgencia en temas como seguridad, movilidad y servicios públicos. (Plaza de Armas pp, 
Diario de Querétaro pp) 
 
 
 



 
SÁBADO 14 DE NOVIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 

 

NOMBRAN A MARCOS AGUILAR REPRESENTANTE CONFERENCIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA 
MUNICIPAL 
El presidente municipal de Querétaro, MAV, acudió a la instalación del Consejo Estatal de Seguridad, donde fue 
nombrado como uno de los representantes de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal; junto con el 
alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González. (…) MAV dijo que el llamado del gobernador FDS a cada municipio, 
es a que estos cumplan con lo que les corresponde, y se sumen en coordinación para los objetivos en el tema de 
seguridad. (ADN, Diario de Querétaro p4) 
 
MARCOS AGUILAR ORDENÓ AUDITORÍA RESPECTO A GASOLINERA EN FELIPE ÁNGELES 
Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, dio instrucciones para que la auditoría municipal de 
fiscalización inicie el procedimiento correspondiente respecto a la construcción de una gasolinera sobre la Avenida 
Felipe Ángeles. (Códice Informativo, El Universal Querétaro p6, Noticias p6) 
 
EXIGEN LIQUIDACIÓN A MARIO CALZADA 
Extrabajadores de la presidencia municipal de El Marqués exigieron a la administración que les pague de manera 
inmediata sus liquidaciones, luego de que se les despidió desde mediados de octubre sin cubrirles la catorcena. (…) 
Con pancartas que indicaban que no piden la reinstalación, sino el pago de sus liquidaciones, además que 
cuestionaron los señalamientos de que la mayoría “eran aviadores” de la administración. (Diario de Querétaro p10, 
El Universal Querétaro p6) 
 
TRASFONDO POLÍTICO PERCIBE ALCALDE ALEJANDRO OCHOA EN CONFLICTO POR PREDIO 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, se deslindó de los conflictos que existen en su demarcación en 
torno a un predio de disputa. Incluso señaló que este asunto tiene trasfondo político, y que han identificado a 
personas involucradas del PRI y MORENA. Tampoco descartó que atrás de todo este conflicto esté el exedil, 
Alejandro Arteaga. (AM p9) 
 
HEREDA EDIL DE TOLIMÁN DEUDA DE28 MILLONES DE PESOS 
A casi 28 mdp asciende el boquete financiero que heredó la administración municipal de Tolimán, que encabeza 
Rodolfo Martínez, pues el Tribunal Electoral solicitó que le fuera entregado su sueldo acumulado a una regidora 
que se le había suspendido, el cual asciende a un millón 400 mil pesos, así como el pago de la deuda con la CEA por 
casi 2 millones de pesos, informó el alcalde. (Plaza de Armas p10, El Universal Querétaro p8) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
NOTIFICA UAQ RESCISIÓN DE CONTRATO DE LAURA LEYVA 
El abogado general de la UAQ Oscar Guerra Becerra notificó ayer a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la 
rescisión del contrato de Laura Leyva y Rosa Delia Hernández, dirigentes del STEUAQ por falta de comprobación 
del gasto de 2 millones de pesos. (Noticias) 
 
UNIVERSITARIO DE QUERÉTARO ES SEMIFINALISTA EN CONCURSO CONVOCADO POR HISTORY CHANNEL 
Sebastián Romo, egresado de Ingeniería Mecatrónica de la UVM campus Querétaro es semifinalista del concurso 
convocado por History Channel, “Una idea para cambiar la historia”, con su proyecto Ver con las manos, el cual 
conjunta el arte con la tecnología. (Diario de Querétaro p7-República, El Sol de México p7-B) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Gobernador visitará a ex gobernador. Desde su etapa de gobernador electo Francisco Domínguez Servién se ha 
reunido con distintos funcionarios de primera línea a nivel federal, entre los que destacan el propio presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto; Luis Videgaray, de la Secretaría de Hacienda; Arely Gómez González, titular de la 
PGR; Rosario Robles de la Sedatu, entre otros. En esta dinámica, nos cuentan que el gobernador del estado seguirá 
buscando reunirse con más secretarios, de hecho anunció que el próximo lunes se reunirá con Aurelio Nuño, 
titular de la SEP, y con el mismo José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, a quien ya le pidió que ayude a su 
estado en materia agropecuaria, ya que de eso Pancho Domínguez dijo que sabe y mucho. ¿Algo anda mal en la 
guardia?Algunos oficiales de la corporación se han acercado a esta casa editorial —pidiendo el anonimato— para 
expresar su sentir sobre la forma en que se está trabajando en la Secretaría de Seguridad Pública municipal. 
Sucede que, nos dicen, desde la llegada del general Rolando Hidalgo Eddy, a la corporación, se puede ver más 
orden y disciplina, no así, una planeación estratégica del cómo abordar el tema de la seguridad. También nos 
compartieron su inquietud sobre la manera en que, sin una aparente capacitación previa, se están otorgando 
nuevos encargos en diferentes grupos de operación. ¿Qué estará pasando al interior de la dependencia? No es 
momento para hablar. Nos ha llegado a la redacción que el presiente municipal de Cadereyta, León Enrique 
Bolaños, y después de estar presionando en las investigaciones, se ha negado a hablar de los ex funcionarios a los 
que se les ha fincado responsabilidad administrativa, esto pese a que ya ha pasado el lapso que el ayuntamiento 
tuvo para realizar estas observaciones de la entrega-recepción. Nos comentan que en este sentido, el edil ha 
asegurado que dicha información la dará a conocer en próximos días única y exclusivamente en rueda de prensa. 
Reunión en privado. Ayer por la tarde, el alcalde MAV fue elegido como presidente del Consejo de Seguridad, en un 
evento que fue privado pese a que, en un primer momento, se había convocado a la prensa; en este organismo 
participan integrantes del gobierno de los tres niveles, así como integrantes de la sociedad civil y empresarios. La 
gran oportunidad, nos comentaron que dijo el alcalde capitalino, está en establecer las estrategias que permitan 
recuperar la seguridad en el estado. (El Universal Querétaro p2) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Planean aumento anual en Red Q. Red Q. Sin la más mínima mejoría en el servicio de autobuses urbanos, más bien 
todo lo contrario, el director del Instituto Queretano del Transporte, Alejandro Delgado Oscoy, analiza ajustar 
anualmente la tarifa. El funcionario se atiene, campechanamente, a una cláusula del estudio técnico justificativo 
elaborado por la anterior administración para subirla antes del cambio de gobierno. De paso, el exdiputado 
Delgado señala que no habrá retorno al cobro anterior, como lo ha venido exigiendo la Universidad Autónoma de 
Querétaro. Si es pasión, que se les borre. Es evidente que el compromiso no es con los usuarios sino con los 
concesionarios ahora encabezados por Juan Barrios. Que desde el primer minuto desaparecería Red Q se ofreció. 
Que no, que a fin de año se tendría el software (de 100 millones) para reorganizar su administración. Y que en 
2016 ya se vería el cambio. ¡Ah, no! que mejor en 30 meses. Mientras tanto, más de 600 mil queretanos sufren 
diariamente las deficiencias de un sistema tardío, antihigiénico y peligroso, prometido como el mejor de América 
Latina. Así se planeó en el gobierno de José Calzada Rovirosa y así lo operó el secretario Jorge López Portillo al 
fusionar una docena de empresas y traer un especialista colombiano que participó en el diseño del muy elogiado 
transporte de León, Guanajuato. Habría camiones nuevos, choferes capacitados, rutas planeadas y tarjetas de 
prepago. La modernidad nos alcanzaría, pero el futuro nos encontró igual que antes… o peor. Red Q, el gran 
proyecto, se quedó a medio camino y probablemente influyó en la derrota del PRI. Yo no lo sé de cierto, pero sí que 
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pasado el trago amargo de las urnas, la administración saliente -igual que lo hizo seis años antes Garrido con 
Calzada- asumió el costo político de subir las tarifas al cuarto para las doce. Y no sólo eso. Hoy sabemos, por voz de 
Alejandro Delgado Oscoy, que la propuesta del famoso “estudio técnico” prevé la actualización anual del pago. O, 
dicho de otro modo, subir cada año la tarifa. ¿Y la mejora del transporte? En reconstrucción. Por cierto, habría que 
pedirle su opinión a los transportistas que han colocado cartulinas en sus camiones para rechazar la imposición de 
Juan Barrios. Este es el Querétaro de verdad. -BLANCAS Y NEGRAS- Todos -o casi todos- quisiéramos recibir al 
Papa Francisco en Querétaro, pero por ahora no estamos en la agenda del Vaticano, según anticipó a PLAZA DE 
ARMAS el embajador Mariano Palacios Alcocer quien seguramente insistirá, como lo piden el gobernador 
Francisco Domínguez y el obispo Faustino Armendáriz en nombre de la queretaneidad. Este viernes celebró el 
Patronato del Tecnológico de Querétaro, presidido por Andrés Puente, su 30 aniversario. El ITQ, creado en tiempos 
del gobernador Manuel González Cosío, es una de las instituciones educativas más importantes de nuestro estado. 
Al amparo del maestro José Guadalupe Ramírez Álvarez se creó hace 40 años el grupo de Reporteros en Acción 
coordinado por Juan Trejo Guerrero y del que surgieron periodistas de época, como Ezequiel Martínez Ángeles. 
Agradezco a Antonio Sánchez Hernández y Aurelio Ramírez Valencia compartir el recuerdo de aquellos tiempos. 
Verdadero merequetengue con la candidatura de Juan Guzmán en Huimilpan. Nueva Alianza, PRI y Verde le dieron 
la espalda y la dirigencia estatal del Partido Encuentro Social también lo desconoció, pero la nacional lo cobijó. 
Puede repetir. Ya subió de 650 a 900 millones de pesos el déficit del gobierno estatal por los 250 millones para 
liquidar a unos mil empleados, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién, al advertir que está en riesgo 
la buena calificación crediticia del estado por el “nivel de irresponsabilidad de la administración anterior”. –EL 
HISTORIETARIO- Al recibir este jueves el galardón Granito de Arena en la Universidad de Guadalajara y a unas 
horas de haber sido anunciado como Premio Cervantes 2015, el escritor Fernando del Paso deploró la ausencia de 
su amigo por más de 50 años, Hugo Gutiérrez Vega, muerto el pasado 25 de septiembre. -Lamento muchísimo, 
declaró, muy profundamente la ausencia de Hugo Gutiérrez Vega en este mundo. Baste recordar nomás la carta de 
Fernando del Paso al enterarse del fallecimiento del exrector de la Universidad Autónoma de Querétaro. “Muy 
querido Hugo: “¿Qué nos pasó? Teníamos cita en Zapotlán el Grande el 25 de septiembre y ninguno de los dos la 
cumplió. Yo, porque estaba hospitalizado en el Real San José de Guadalajara. Tú, porque te fuiste a otra parte. Yo ya 
salí del hospital, pero tú no has vuelto. “No se vale, yo no puedo solo con el paquete. Necesito a mi amigo de toda la 
vida. Al Maestro de maestros. Al poeta. A quien ha sido uno de los guías que me abrió camino en esa selva 
prodigiosa que es la literatura. Lo necesito a usted, Don Hugo. “Y vamos a tener que hacer otra cita –otras citas, 
todas las que sean necesarias– para mantener vivo y resplandeciente nuestro amor por las letras. Pero más que 
nada, te necesito a ti: nadie puede olvidar la maravillosa difusión que hiciste de la cultura mexicana en el 
extranjero y de la cultura extranjera en México. Espero tu respuesta y mientras tanto te ruego que tengas en 
cuenta que aparte de tus enseñanzas tan valiosas, lo que más aprecio de ti fue tu generosa y siempre leal amistad. 
“Gracias, mil gracias. “Nunca olvidaré nuestro encuentro en Londres y la serie de descubrimientos tanto literarios 
como gastronómicos que hicimos mi esposa y yo –gracias a ti y a la gentil y bella Lucinda–, entre estos últimos la 
maravillosa cocina de la India. Como te digo, tenemos que hacer una nueva cita para disfrutar una vez más de tu 
sabiduría y tu afecto. “Te mando un abrazo “FERNANDO DEL PASO”. -LA FRASE DE LA SEMANA- Sí soy capaz de 
gobernar: Margarita Zavala en el ITESM de Querétaro. PLAZA DE ARMAS, 10 de noviembre.-CINE PLAZA- 
Escalofríos. Los de Mario Alberto García Echazarreta, antiguo aliado de José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera 
Rico. Por su cuenta de Banorte pasaron millones de pesos -de dudosa procedencia- de los naranjas, que hoy lo 
acusan de robo a la inmobiliaria Bam-Bam, amparados en su relación con Pancho Domínguez. No se la pierda. -
JUGADA FINAL- Red Blue. Al director del Instituto del Transporte de Querétaro, Alejandro Delgado Oscoy, que 
analiza la posibilidad del aumento anual a la tarifa, cuando el servicio sigue igual o peor, un decepcionante ¡JAQUE 
MATE! (Plaza de Armas p2) 
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EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera  
Los que recursos con los que cuente Querétaro para el próximo año serán del orden de 26 298 millones de pesos; 
con eso el gobierno de Querétaro tendrá que atender las necesidades de los ciudadanos. Los diputados federales 
de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional gestionaron una bolsa superior a los 5 mil 517 
millones de pesos en Programas y Proyectos de Inversión para el estado de Querétaro y sus municipios en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación del año 2016. Las gestiones de los legisladores federales, llevaron a 
conseguir ampliaciones se lograron ampliaciones presupuestales por mil 234 millones de pesos a diversos 
proyectos de infraestructura carretera, vial, económica, social, deportiva, cultural y educativa. Además de los 
recursos que cada legislador obtuvo como "bono" y podrán utilizar para sus representados, son 10 millones de 
pesos por diputado que tendrán que asignar a obras. El presupuesto para Querétaro, incluye proyectos de 
infraestructura económica, social y de movilidad, las ampliaciones sumaron 732 millones de pesos. El programa 
carretero contempló ampliaciones por 460 millones de pesos para proyectos de infraestructura carretera, caminos 
rurales y carreteras alimentadoras. Respecto a cultura, las ampliaciones presupuestales fueron de 42 millones de 
pesos a diversos proyectos. Las necesidades de Querétaro, son mayores y sin duda el boquete financiero que 
presentan las finanzas de la entidad, tal vez lleven a que se haga una solicitud de endeudamiento por parte del 
Ejecutivo; no es un hecho el endeudamiento de Querétaro, pero lo que será una realidad será el escrupuloso 
manejo de las finanzas sobre todo en el gasto corriente. El presupuesto del año entrante presenta un ligero 
crecimiento y la mayoría del gasto se va a la Educación y la Salud pero lamentablemente al gasto corriente que 
representan estos dos sectores. DE REBOTE. Ahora que ya hay más certeza del dinero que tendrá Querétaro, para 
el año entrante empezaremos a ver los verdaderos planes de austeridad y transparencia que implementen los 
gobiernos en Querétaro. (Diario de Querétaro p3) 
 
24 KILATES 
Por Vicky Reyes 
Esplendido evento del Instituto Mundo Nuevo de Educación Especial, IAQ en el Museo de Arte de Querétaro. (…) 
Presentes, la secretaria del IQCA, Lic. Paulina Aguado, en representación del Gobernador Pancho Domínguez (…) 
(Diario de Querétaro p3) 
 
DIÁLOGO ANÁHUAC 
Por  Luis Alberto Cepeda Villasana 
Tengo la fortuna de tener contacto continuo con personas que han migrado de sus lugares de origen a esta ciudad. 
Los motivos son muy diversos, pero puedo resumirlos en dos: el primero de ellos, la seguridad, y el segundo son 
las oportunidades de crecimiento económico que se observa, en las familias. Ambos factores son relevantes para 
optar por migrar de un lugar a otro, pero por el momento quiero concentrarme en el primer argumento, el 
complejo tema de la seguridad. (…) Es aquí donde caben las siguientes preguntas formular: ¿Querétaro Seguro?; 
además si la tasa de incidencia delictiva se encuentra en aumento y la población de otras entidades que vienen a 
establecerse a Querétaro, encuentran una opción más segura, ¿qué percepción tienen los queretanos respecto a la 
inseguridad? (…) Ante dicha situación, los mejores resultados para el combate a la inseguridad se tendrían que dar 
a través de una estrategia integral que no solo impida, sino que impulse las capacidades de la población afectada, 
por los problemas de la distribución del ingreso. Es difícil encontrar una estrategia óptima que combata la 
inseguridad, pero intentar alternativas que salgan del marco de la violencia dará mejores resultados. ¿Cuál es el 
objetivo de todo esto? Devolverle al estado y a la ciudadanía la posibilidad de afirmar enfáticamente que Querétaro 
es un estado seguro. (AM) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  
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